

二ツポン ドクター和の 臨終図巻



長尾和宏（ながお・かずひろ） 医学博士。東京医大卒業後、大阪大第二内科入局。1995年、兵庫県尼崎市で長尾クリニックを開業。外診療から在宅医療まで「人を診る」の連載が『平成臨終図巻』として単行本化され、好評発売中。関西国際大学客員教授。

えているからです。
たとえば、昔ならば紙に書き残して現場に置かれていた遺書も、パソコンのどこかに保存されているだけなら、自殺と判明するまでに時間がかかる場合があります。

また、今や年間3万人ともいわれる孤独死の中にも、セルフネグレクト、つまりは緩やかな自殺行為の果てに亡くなる方が多いように感じます。つまり、実情は自死であるのに、自殺とカウントされない死が増えているのではないか、という懸念があります。

不寛容社会という言葉が流行るほど、日本は弱肉強食の冷たい国になります。ある日突然、生きる希望を奪われ社会から孤立する可能性は誰しもあります。その背景

「私の悪いところ。億とあります。ご迷惑かけた方、お詫びします。いいところは1つだけ。自分より人が大事に思えること。タイタニック。最後の1席譲る自信あります。最後のパン。どんなにお腹がすいていても人にあけられます。こんな私です。社会のために活動させてください」

これは昨年12月28日に彼女がツイートした言葉です。かつて小沢ガールズとして注目を集めた元衆院議員の三宅雪子さん。1月2日に東京都内の海岸で遺体で発見されました。遺書のようなメモも見つかったことから、警察は入水自殺(とみ)ています。享年54。

有名人の自殺は、センセーショナルに報道されがちですが、自死というのは、思いのほか私

元衆院議員 三宅雪子

139



「見捨てない社会」つぶやきを遺し

するほど、日本は弱肉強食の冷たい国になります。ある日突然、生きる希望を奪われ社会から孤立する可能性は誰しもあります。その背景

「乗り越えられない人を見捨てない社会にしたいですね」：12月30日にそんな咳きを遣して、三宅さんはこの世を去りました。

現在、我が国で自殺をする人は年間2万人強といわれています。警察庁の統計によれば、この10年あまり年々減少しているとのことですが、果たしてそれは真実だらうかと、在宅医としては首を傾げざるを得ません。

「この人も、死因がよく分からぬ間にあけられます。こんな私です。社会のために活動させてください」

三宅さんの訃報の後も、ある作家が彼女の死を揶揄するツイートをしていました。どんな立場が異なるが、死者を囁くのは人として大恥ずべき行為です。

三宅さんの訃報の後も、ある作家が彼女の死を揶揄するツイートをしていました。どんな立場が異なるが、死者を囁くのは人として大恥ずべき行為です。